

DESCUBRIENDO LA FARSA

Los bolchevistas y sus servidores en España

Hace unos quince días, la Internacional bolchevique ha publicado un «orden y mando» para todos sus servidores acerca de los sucesos ocurridos en Viena en julio último.

Quisimos hacer un comentario al leerlo; mas pensando que alguien lo utilizaría contra los socialistas, nos resignamos a esperar de dónde nos caería la «breva».

Cual no ha sido nuestra sorpresa al ver transplantados exactamente en «La Libertad» del martes los diez puntos insertos en la proclama bolchevique.

Decía Moscú: «Los acontecimientos de Viena tuvieron una gran importancia.» Dice el «tovarisch» autor del artículo: «En este mismo día se insurreccionaron en Viena más de trescientos mil obreros. El hecho tuvo en sí mismo demasiada importancia.»

Decía Moscú: «Las Agencias y los periódicos del extranjero propagaron que los Estados vecinos de Austria tomarían las armas en caso de que la revuelta se prolongase.»

Dice el citado «tovarisch»: «De los hechos, de la interpretación, de las inquietudes, de los preparativos de los países fronterizos para aplastar al supuesto comunismo en acción se tuvo amplias y rápidas informaciones telegráficas.»

Moscú criticaba duramente a los socialistas, acusándolos de falta de decisión: «La rebeldía vigorosa y heroica del movimiento espontáneo de las masas careció de jefes revolucionarios para dirigirla.»

Dice el «tovarisch»: «Todo quedó reducido a un movimiento espontáneo de las masas... recogió el movimiento el Partido Socialdemócrata. Lo transformó en huelga general, que cesó a las cuarenta y ocho horas por resolución del propio Partido.»

Decía Moscú: «La burguesía austríaca quiere tomar una ofensiva contrarrevolucionaria valiéndose de la traición de los socialistas.»

Dice el «tovarisch»: «De continuar esta lucha contra la organización obrera, y de seguir la Socialdemocracia austríaca en posición de defenderse del ataque procediendo, Austria terminará incorporándose al bloque de la contrarrevolución de Europa Central y Meridional.»

«El orden y mando» de Moscú terminaba recomendando a sus servidores que desenmascarasen a los socialistas, los cuales han accedido en sus filas a pequeños burgueses y contienen así los impedimentos revolucionarios de las masas, a cambio de algunas reformas.

Dice el «tovarisch»: «He aquí, de momento, los resultados de una acción de masas obreras incomprendidas y mal representadas. Si el interés económico no cegase las conciencias, los resultados serían aleccionadores para las gentes que dominan, porque en dominar está su conveniencia. A esos resultados no se debe llegar con honrras de masas de trabajadores que crean la vida y piden justicia. Pero el interés económico ciega las conciencias, hasta a aquellas que creen al servicio de la causa de los trabajadores.»

Así desdena hoy el «interés económico» ese «tovarisch» que se fué al extranjero con una carta en el bolsillo, donde se pedía dinero para él y sus amigos, y en la que

se difamaba a su compañero de viaje.

No vamos a perder tiempo en refutar lo que dice al dictado de otros. La respuesta la encontramos en «La Libertad» misma al día siguiente:

De lo ocurrido, hoy por hoy, sólo nos interesa hacer constar como una vez más los procedimientos del comunismo, con esas propagandas notoriamente ilícitas, viene a servir la causa de las derechas, provocando esas reacciones sociales que en Europa y aun en América se produjeron frente al sovietismo.

Como liberales y como demócratas hemos de proclamar de nuevo, dispuestos a repetir en todas las ocasiones, y de cuantas maneras nos sea posible hacerlo, que las dictaduras, mejor dicho, las tiranías, no porque se ejerzan en nombre de las izquierdas, son lícitas. No; son contrarias a la libertad humana, negando el respeto que racionalmente nos debemos los ciudadanos mutuamente.

Hay un mínimo de exigencias, de orden ético y de carácter jurídico, que son base inquebrantable, perenne, del derecho de gentes. El pueblo que las olvide o las conculque tendrá que sufrir adversidades y vejámenes, como los que Rusia viene cosechando siempre que se enfrenta con un país libre y digno. Así, en el caso de Inglaterra ayer; así, en el caso de Francia hoy. A costa de grandes tropiezos irá aprendiendo el comunismo a vivir internacionalmente; esto es, dentro del derecho de gentes.

Es ésta una réplica rotunda al bolchevismo vergonzante que de un modo sinuoso continúa al servicio de los servidores de Moscú. Le parecerá digno al sujeto de marras escribir tranquilamente en un periódico donde con tal acopio de razones se rechazan los procedimientos dictatoriales del bolchevismo? Es posible, porque la epidemia y aún la moral de tales revolucionarios son tan especiales, que no padecen ni se alteran por lo que se sofocaría a cualquier persona de honestidad política.

Lo cierto es—y lo registramos con satisfacción—que los desahogos literarios de los bolchevistas españoles tropiezan con airadas repulsa en todas partes, incluso en los periódicos que sirven de tribuna a estas propagandas. Y es que, por fortuna, no se confunde el hecho de la Revolución rusa—que pasará a la Historia en toda su magnitud—con la táctica y la conducta de los que como dictadores dominan en Rusia.

Notas de Italia

El proceso contra el capitán Emiliotti.

ROMA, 20.—Por negarse a entregar los fondos de la Federación Obrera del Mar han sido procesados el capitán Emiliotti, el abogado Raimondo, el industrial Carlo Raggio y los empleados Ameglio y Pellegrini.

Final de un proceso. GENOVA, 20.—El fallo pronunciado por el Tribunal de Savona contra Turati y sus amigos fué acogido con manifestaciones de simpatía hacia los condenados.

En vista de ello, las autoridades ordenaron que la conducción de los procesados a la prisión se hiciera a media noche.

El industrial Spirto ha sido condenado a cinco años de deportación; el mecánico Angelo, a dos años; el crítico teatral Albini, a cinco; y Ameglio Gaetano, a dos.

Las fábricas «Fiat».

TURIN, 20.—Se confirma que las fábricas «Fiat» no participan en los

concurridos internacionales de automóviles. Deberían haber tomado parte en el Salón Internacional de Londres; pero a última hora han preferido retirarse por no sufrir un tremendo fracaso.

La Dirección acusa a los técnicos de la falta de éxito de los motores «Fiat» en el reciente concurso aéreo de Venecia. En realidad, la decadencia de esta industria se debe al éxodo de los obreros mejor preparados, que emigran a otros países buscando jornales más elevados.

Obreros deportados. GENOVA, 20.—Por encontrar en sus domicilios cartas sindicales de la Confederación General del Trabajo han sido deportados cuatro obreros de Oneglia.

Los sin trabajo. GENOVA, 20.—En muchas ciudades de Liguria se celebran manifestaciones de obreros sin trabajo. En Rivarolo se han practicado con tal tacto muchas detenciones.

Conmemorando la Revolución rusa

MOSCÚ, 20.—La Agencia soviética Tass comunica que el Comité central de la Unión Soviética, para conmemorar el décimo aniversario de la Revolución rusa, ha acordado una serie de medidas sociales, entre ellas el establecimiento de la jornada de trabajo de siete horas (es ahora de ocho), sin amoniar los jornales, medida que se introducirá gradualmente antes de un año, de acuerdo con los principios de «racionalización» de la industria, que hacen el trabajo más productivo.

Asimismo se ha decidido destinar 50 millones de rublos a la construcción de viviendas proletarias en los lugares donde más se note dicha necesidad.

Se reducirán los términos de las sentencias impuestas, excepto en el caso de miembros de partidos que quieran derrocar a los Soviets o culpables de delato o de concusión.

Se abolirá el Código penal para la muerte como medida de defensa social en todos los casos, excepto en los procesos de crímenes contra el Estado, delitos militares o bandadía.

Se rebajarán los impuestos agrícolas, se cancelan ciertas deudas de los campesinos al Estado y se introducen pensiones de vejez a los obreros del campo.

Por último, se aumentarán en siete millones y medio de rublos los fondos presupuestados para la creación de edificios docentes y se doblan los fondos de seguros para los inválidos de guerra.

El conflicto minero en Asturias

FIGAREDO, 20.—Hasta ahora no se ha modificado la situación del conflicto.

El gobernador de Oviedo dijo a los periodistas que él iba a proponer una fórmula que juzgaba de buen resultado. Más tarde me pude enterar del contenido de dicha fórmula, que es la siguiente:

Que los obreros acudan al trabajo, y que si en el plazo de un mes éstos salían perjudicados, el Gobierno obligaría a los patronos a rebajar ese tanto por ciento.

Esta proposición del señor gobernador se comenta mucho por todas partes; pero no se sabe aún si será aceptada por los obreros. Parece que existe alguna esperanza de solución. Manuel Marcos.

Elecciones australianas

SIDNEY, 20.—Los resultados definitivos de las elecciones en Nueva Gales del Sur evidencian que los laboristas, por su división, han perdido la mayoría que tenían en el Parlamento.

He aquí cómo ha quedado este constituido:

Nacionalistas	35;	agrarios	13;
Partido Laborista	40;	laboristas independientes	2.

Los partidos del pacto (nacionalistas y agrarios) tienen seis votos de mayoría sobre los laboristas de ambas tendencias.

Se supone que formará Gabinete Tomás Boin, líder nacionalista. En los medios obreros se lamenta que la división haya originado la pérdida de la mayoría, y se teme que el Gobierno entrante derogue las numerosas leyes sociales dictadas por el Laborismo, entre ellas la semana de cuarenta y cuatro horas y las pensiones a las viudas y a las familias numerosas.

La Federación Americana del Trabajo

En la prensa obrera yanqui recién llegada hallamos algunos detalles del informe que presenta al 47.º Congreso de la Federación Americana del Trabajo su Consejo Ejecutivo.

Los gastos de los empleados de Secretaría ascendieron a 114.778 dólares. Green, el presidente, obtuvo un sueldo de 12.000 dólares y 8.012 como asignación para viajes. Morrison, secretario, 10.000 y 1.870, respectivamente.

Para los obreros textiles de Passaic y Nueva Inglaterra se recaudaron 34.414 dólares; para los huelguistas del Ramo del Vestido, 24.806, y para los mineros ingleses, 83.869.

La Federación logró en 1926 un ligero aumento de afiliados: 8.441. El número total de miembros asciende a 2.812.407.

Cuarenta Federaciones nacionales han logrado un aumento de socios, veinticuatro han experimentado bajas y otras veinticuatro permanecen sin alteración.

Los mineros agrupan 400.000 federados, y los electricistas, 142.000. Cuando recibamos detalles de los debates del Congreso informaremos de sus sesiones.

Efemérides

Escaligero

21 de octubre de 1558.—Muere en Agen (Francia) el filólogo y médico italiano Julio César Escaligero. Nació en Padua en 1484, y allí realizó sus estudios. Dedicóse luego al ejercicio de las armas, alistándose en las huestes de Maximiliano I de Alemania, y luego en las del rey de Francia. Su



mal estado de salud le obligó a dejar las armas, yendo a establecerse en Verona, y dedicándose a practicar la Medicina. Marchó años después a Agen, donde se estableció definitivamente y contrajo matrimonio. Allí nació en 1540 su hijo José Justo Escaligero, que fué un notable filólogo. Talento enciclopédico, escribió tratados sobre multitud de materias, entre ellos unos Comentarios acerca de Hipócrates, un Tratado de poética, otro sobre Botánica, unas Epístolas, etc.

«El Pueblo Gallego» y nuestra campaña

De diferentes puntos de Galicia recibimos cartas alentándonos en la labor de desenmascaramiento del órgano caciquil del señor Portela Valladares.

Ya era hora—dicen—que fuese puesto al descubierto el falso liberalismo y el no menos falso agrarismo del señor Portela Valladares. Celebramos que haya adoptado la actitud que ha tomado contra los obreros tipógrafos, descubriendo así su falsa liberal y agraria.

Los comunicantes nos muestran también su disgusto por las informaciones insidiosas en dicho periódico publicadas.

Nos place mucho esta manifestación de nuestra actitud, porque ello indica la mala postura en que se ha colocado «El Pueblo Gallego» y el terreno que va perdiendo ante la opinión obrera y liberal.

Por que cada vez son más los lectores que, asqueados, le abandonan. Y hacen bien.

Los transportes

Un aspecto importante en el problema hullero

La prensa de Asturias viene dedicando extraordinaria atención al problema hullero.

Sin distinción de matices, elogia la serenidad y buen comportamiento de los trabajadores, consignando además juicios favorables a su actitud, afirmando que la crisis hullera no se vence con una pequeña economía en la mano de obra, sino que es preciso entrar a fondo en la entraña del problema en sus relaciones con otros factores de la economía regional y nacional.

A este efecto, don Gumersindo Riesgo, naviero, ha publicado en la prensa local una carta, en la que dice lo siguiente:

«La Junta de Obras de Bilbao cobra 0,60 pesetas por tonelada, y la de Barcelona, 0,65. La de Sevilla cobra nada menos que 0,35 por obras de puerto y 0,80 por muelleaje, que en total son 1,15 por tonelada, aparte de otros derechos de calado.

«La Junta de Obras de Gijón—Musel percibe 0,40 por tonelada al minero y 0,14 al buque, aparte también de derechos de ataque.

«Así es que las Juntas de Obras deberían reducir los arbitrios sobre el carbón nacional, como igualmente debería anularse la derrama de 0,25 pesetas por tonelada para los buques que transporten carbón, y reducir asimismo las crecidas obversiones que percibe el personal de Aduanas, que suman en término medio 0,15 pesetas por tonelada entre el puerto de carga y de descarga, que es a todas luces exorbitante, pues si el Estado sólo cobra 0,30 pesetas por impuesto de transporte, las obversiones de Aduanas llegan a la mitad de este importe. Y todas estas deducciones reflejarían la consiguiente rebaja en los fletes.

«Otros factores, como el transporte ferroviario, deben contribuir a la baja del carbón, no debiendo pasar de 2,50 pesetas el transporte por tonelada de mina a puerto, como igualmente las tarifas de grúas y cargaderos podían ser objeto de alguna reducción. El ferrocarril del Norte cobra por paso de vía a los muelles de San Juan de Nueva 0,50 pesetas por tonelada, y el Sindicato, por derechos de cargadero, 0,90 pesetas.

«El ferrocarril de Carreño, por el paso de Veriña a Musel y cargadero, cobra 0,90 pesetas en tonelada.

«En cambio, la millonada que ha destinado el Gobierno últimamente a crear depósitos en los puertos, sobre los cuales formuló recientemente la Junta de Obras de Gijón su proyecto,

resultará ineficaz, porque los depósitos perjudicarán la presentación comercial del carbón asturiano, ya que los gruesos no tienen la dureza necesaria para resistir el trasiego, aparte de que esta operación habrá de costar algún arbitrio, y por otro lado no es esencial para la brevedad en la carga y que reduce en rebaja de Betes, ya que el «outillage» de los puertos asturianos está más que suficientemente dotado para el embarque normal de la producción, si se dispone del necesario material ferroviario, pudiendo efectuarse la carga de los buques en plazo satisfactorio para los armadores, y porque el depósito que se proyecta nos parece que no evitará el que haya puertos españoles donde demoran los buques por falta de atraques y de grúas, y no digamos nada del puerto de Valencia, que es el coco de los armadores, donde los buques tienen que esperar turno de atraque para descargarse en plazos tan enormes como ocho, diez o doce días.»

Vale la pena que tanto el Consejo del Combustible como el Poder público fijen su atención en este aspecto del problema para procurar hallarle solución.

La huelga minera en Alemania

BERLIN, 20.—El Comité de huelga de los mineros de la Alemania central ha publicado una nota comunicando haber parado 63.000 obreros de los 72.000 empleados en estos trabajos.—Frñola.

La novela de un alcalde laborista

LONDRES, 20.—El Laborismo ha conseguido arrebatar a sus adversarios la Alcaldía de la importante ciudad de Norwich. El primer alcalde laborista de esta población es el camarada Heriberto E. Witard.

La vida de éste es una verdadera novela. Huérfano a los siete años, trabajaba la tierra los ratos que le dejaba libre la escuela. Más tarde fue grumete en una embarcación de Yarmouth. Después estuvo trabajando en una fábrica de zapatos, y hoy, a los cincuenta y cuatro años, está al frente de la Cooperativa de Seguros de Norwich.

Ha sido presidente de las Secciones locales del Partido Laborista y del Independiente.

En 1920 fué designado teniente de alcalde.

COSAS

El órgano de la U. P. llama iniciativa ciudadana al proyecto de ley que dijo el señor García Molinas que habla estudiado.

¿Si? Pues adelante.

Y ya que estamos con las manos en la masa, decimos al órgano de la U. P. que no es que nos moleste que dicho órgano coincida con nosotros, sino que lo simule, que es cosa diferente.

Porque ese órgano no coincide con nosotros en nada, en nada, en nada, en... ¿Se enteró?

De Informaciones: «Gitánillo de Triana y Vicente Barrera tolean mano a mano en Badajoz.»

No lo entendemos, señores. ¿Es que se tolean el uno al otro?

Ya se ha publicado el decreto regulando la venta ambulante de la lotería.

Esta sabia disposición fué muy estudiada hoy por el señor alcalde.

Nos parece muy natural que así sea.

Del pretérito Siglo Futuro: «Todos los pontífices, desde el tiempo de León XIII hasta hoy, han condecorado las leyes laicas; pero ningún pontífice las ha condecorado tan explícitamente y con tanta energía como su santidad Pío XI, hace tres años y en todas las ocasiones; y esta condecoración está SIEMPRE EN PIE Y ES IRREVOCABLE.»

¿Si? Pues estamos perdidos los partidarios de la enseñanza laica. Luego añade:

«Si la santa sede ha entrado en relaciones diplomáticas con el Gobierno francés, eso fué porque de ese modo podía intentar con alguna esperanza salvar algo de tanta ruina.»

¡Y! Primero se resiste a las revoluciones, y cuando éstas han arraigado, procura adaptarse a ellas. Pero como si no.

A cierta prensa le conviene que haya crímenes.

¡Son tantos los ignorantes que no leen los periódicos más que cuando publican esos relatos truculentos!

Y luego presumen de ser los representantes de la cultura.

En Segovia se ha hundido un trozo de la muralla.

Y ésta, al hundirse, destruyó seis casas baratas que había construido el Sindicato católico, en cuyas puertas estaba grabado el Corazón de Jesús.

Caramba, hombre, ¡qué mala suerte!

Aunque de antemano sabíamos nosotros que nadie quería habitar dichas casas porque estaban edificadas en un sitio pantanoso e insano.

Pero, de todas maneras, ¡qué mala suerte ha tenido el Sindicato católico!

COMENTARIOS

Religión y Libertad

El inquieto político señor Ossorio y Gallardo, que no se aviene al silencio continuado, está dedicándose en estas últimas semanas a exponer sus originales ideas en distintos periódicos. En uno de estos artículos del ex ministro conservador habla de «izquierdas» y «derechas». Este artículo es un «potpourri» o un «mosaico» de las más diversas doctrinas sociales, entre las que no sabe uno a qué carta quedarse ni qué opina en definitiva el avisado jurista de cada cuestión. No obstante, parece deducirse del tono general del escrito que el señor Ossorio da a entender que su ideología—poliédrica, como el mismo dice—se sintetiza en los párrafos en que expone lo que entiende por «derechas».

Parécenos, y lealmente lo decimos, que Ossorio no puede infundir confianza ni en la «derecha» ni en la «izquierda» de que se ocupa. Un hombre que no «se define» con claridad; que a la vez que se proclama «conservador» preconiza reformas que jamás admitirán los conservadores voluntariamente, aunque el progreso ha de irseles imponiendo a su pesar; que se muestra decidido defensor del sufragio universal para elegir el Parlamento, y al propio tiempo propugna la implantación por real decreto de leyes no aprobadas por el Poder legislativo; que habla de toda clase de innovaciones políticas y sociales y entiende que la Constitución de 1876 no debe reformarse... un hombre «así» claro es que ha de vagar como alma en pena entre «izquierda» y «derecha», sin que en ninguno de ambos campos políticos logre estable acomodo. Le ocurre algo semejante al murciélago de la fábula.

Pero sea de esto lo que quiera, allá él con sus contradicciones y sus ambigüedades. Nosotros, en este artículo, vamos exclusivamente a destacar un punto sumamente interesante, y que prueba cómo en España hasta los hombres que, cual Ossorio y Gallardo, alardean de defensores del «Poder civil» humillan su altiva testa ante los prejuicios religiosos. «Con la Iglesia hemos topado, Sancho amigo...»; aquí el defensor del «constitucionalismo» y del «Poder civil» rinde armas y municiones y admite la tutela de la Iglesia sobre el Estado.

Así, en uno de los párrafos del artículo a que nos referimos, dice el ex gobernador de Barcelona que «la vida tiene primordialmente un sentido religioso, y que la Religión ilumina la ética y la ética el Derecho, por donde vendrá a parar en que no se debe practicar una moral política desconectada del credo religioso». Y, en otro lugar del mismo escrito, añade que «en puntos tan colindantes con la conciencia, es más vejatorio someterse al criterio de un gobernante que a una doctrina religiosa».

Los transcritos párrafos los escribiremos aludiendo a lo que puede ser «la ideología» de la derecha en orden al problema religioso; pero bien claramente se desprende de la lectura del trabajo «que en ellos se contiene lo que respecto a tan fundamental problema opina el articulista».

De suerte que, en concepto de Ossorio y Gallardo, no ya en el orden religioso, sino hasta en el moral, la Iglesia debe preponderar sobre el Estado. Bien claro lo dice: «es más vejatorio someterse al criterio de un gobernante que a una doctrina religiosa». Perfectamente. Admitido. Pero la dificultad comienza ahora. ¿A qué religión? Porque si los católicos sostienen que es a la suya a la que compete el derecho de ser «la privilegiada, la oficial», con igual razón los mahometanos podrían defender su credo, y los judíos el suyo, los budistas su doctrina y sus ritos, etc., etcétera. «¡Ah!, responden los católicos, es que en España casi todos profesamos las doctrinas de la Iglesia católica y tenemos derecho a ser los privilegiados.» En primer lugar, fuera preciso saber «cuántos» son los verdaderos católicos de entre todos los que afirman serlo, y después, hay que proclamar que a las minorías disidentes no puede, en justicia, hacérselas contribuir al sostenimiento de una religión que no profesan. Pero esta «libertad» se resisten a admitirla hasta los que, como Ossorio, claman contra toda dictadura.

Muchas veces hemos dicho que el problema religioso es el capital en nuestra patria, y así lo han reconocido hombres insignes, como Pi y Margall, como Salmerón, como Giner, como Nakens... como tantos otros, aunque la «querrela» política lo niegue. ¿Que en el mundo no se habla ya de este problema? La razón es que las naciones más importantes lo tienen hace años resuelto en un sentido «liberal»: separando las funciones de Iglesia y Estado, imitando en ello a Jesucristo, que ya lo hizo en sus conocidas palabras sobre Dios y el César.

Pero en España no se ha resuelto. La Iglesia católica es la oficial del Estado, y el culto y sus ministros se sostienen con dinero de los presupuestos generales de la nación; es decir, de todos los contribuyentes, sean religiosos o indiferentes, católicos o protestantes. Y este privilegio debe desaparecer.

Nótese que no defendemos «la persecución de los católicos», ni siquiera que se les coarte en lo más mínimo su derecho a oír cuantas misas quieran y a tener abiertas cuantas iglesias les plazca. En esto nos diferenciamos de ellos, que, salvo excepciones, verían con gusto el exterminio de los que pertenecen a otros credos religiosos o no profesan ninguno. Bien recientemente oímos a un misionero, en un pueblo de Castilla, increpar con epítetos denigrantes a los que llamaba «herejes», y que, por lo visto, eran cuantos no oían misa.

Si defendemos, por tanto, «el Poder civil», hemos de hacerlo sosteniendo que el Estado ha de ser ajeno a toda religión. Sus funciones en el orden religioso deben limitarse a garantizar a todos los ciudadanos el libre culto y ejercicio del credo religioso que prefieran, garantizando de igual suerte la independencia del que no le convida religión alguna. El Estado no debe colocar en situación de «privilegio» a ninguna Iglesia, y menos pagar a sus ministros con el dinero de los contribuyentes. Cada creyente que coadyuve al pago del culto y clero de la suya.

Si somos amantes de «la libertad», defendamos este importantísimo aspecto de ella. Y digamos también, contra lo que afirma el señor Ossorio, que se puede ser «moral» sin religión, en el sentido de no profesar ninguna de las que existen. Nakens, arreligioso, tenía más ética que muchos que se confiesan diarios o semanalmente.

Como la declaración hecha por el delegado ruso no contenía a los delegados escandinavos, la Ejecutiva federal se vio por fin obligada a hacer una declaración, en la cual se desolatorizaba completamente de la opinión del representante ruso, con lo cual terminó «la huelga» de los delegados «fraternal», que había durado un día y medio.

Como la declaración hecha por el delegado ruso no contenía a los delegados escandinavos, la Ejecutiva federal se vio por fin obligada a hacer una declaración, en la cual se desolatorizaba completamente de la opinión del representante ruso, con lo cual terminó «la huelga» de los delegados «fraternal», que había durado un día y medio.

Como después intentaran celebrar una manifestación, para lo que no estaban autorizados, la policía saltó al encuentro de los manifestantes, produciéndose algunas colisiones.

A pesar de la enérgica actitud adoptada por los gendarmes, numerosos grupos de obreros recorrieron la población cantando «La Internacional».

Se han presentado denuncias contra veinte obreros por negarse a circular; pero no se ha practicado detención alguna.—Frñola.

LONDRES, 20.—Según un mensaje de Kiu-Kiang, cinco agitadores comunistas han sido ejecutados, y otros cinco comparecieron en breve ante los Tribunales de justicia.—Frñola.

TOULOUSE, 20.—Varios miles de obreros del puerto han celebrado un mitin en el patio del antiguo cuartel de las Arcadas, pidiendo aumento de salarios.

Como después intentaran celebrar una manifestación, para lo que no estaban autorizados, la policía saltó al encuentro de los manifestantes, produciéndose algunas colisiones.

A pesar de la enérgica actitud adoptada por los gendarmes, numerosos grupos de obreros recorrieron la población cantando «La Internacional».

Se han presentado denuncias contra veinte obreros por negarse a circular; pero no se ha practicado detención alguna.—Frñola.

LONDRES, 20.—Según un mensaje de Kiu-Kiang, cinco agitadores comunistas han sido ejecutados, y otros cinco comparecieron en breve ante los Tribunales de justicia.—Frñola.

TOULOUSE, 20.—Varios miles de obreros del puerto han celebrado un mitin en el patio del antiguo cuartel de las Arcadas, pidiendo aumento de salarios.

Como después intentaran celebrar una manifestación, para lo que no estaban autorizados, la policía saltó al encuentro de los manifestantes, produciéndose algunas colisiones.

A pesar de la enérgica actitud adoptada por los gendarmes, numerosos grupos de obreros recorrieron la población cantando «La Internacional».

Se han presentado denuncias contra veinte obreros por negarse a circular; pero no se ha practicado detención alguna.—Frñola.

LONDRES, 20.—Según un mensaje de Kiu-Kiang, cinco agitadores comunistas han sido ejecutados, y otros cinco comparecieron en breve ante los Tribunales de justicia.—Frñola.

TOULOUSE, 20.—Varios miles de obreros del puerto han celebrado un mitin en el patio del antiguo cuartel de las Arcadas, pidiendo aumento de salarios.

Como después intentaran celebrar una manifestación, para lo que no estaban autorizados, la policía saltó al encuentro de los manifestantes, produciéndose algunas colisiones.

A pesar de la enérgica actitud adoptada por los gendarmes, numerosos grupos de obreros recorrieron la población cantando «La Internacional».

Se han presentado denuncias contra veinte obreros por negarse a circular; pero no se ha practicado detención alguna.—Frñola.

LONDRES, 20.—Según un mensaje de Kiu-Kiang, cinco agitadores comunistas han sido ejecutados, y otros cinco comparecieron en breve ante los Tribunales de justicia.—Frñola.

APUNTES, por Ismer



... y piensa: «Casuca mía, ¿no volveré a verte más?»

Notas de Segovia Desde Barruelo

SEGOVIA, 20.—Amplio mi telegrama de ayer, reseñando el suceso que es tema de todas las conversaciones. Próximamente a las doce de la noche...

Como dichas casas, a pesar de estar terminadas, aún no eran habitadas por nadie, lo que pudo revestir caracteres de espantosa catástrofe ha quedado reducido tan sólo a una pobre mujer que pasó la noche en una de las casas...

Estamos, pues, de enhorabuena. Ahora bien. Lo ocurrido es muy lamentable, y de lamentar es; pero no ha sido más que lo que tenía que ser. Todos los segovianos, sin excepción...

A nuestros lectores PONTEVEDRA, 20.—Por no abonar una deuda de 90 pesetas que tiene pendiente con la Administración de EL SOCIALISTA...

Biblioteca para los Comités paritarios EL SALARIO EN ESPAÑA. SISTEMAS MODERNOS DE SALARIOS. LAS TEORIAS DEL SALARIO...

“EL POPULAR”

Un nuevo semanario socialista, titulado EL POPULAR, que aparece en Gandía, viene a aumentar el número de los periódicos consagrados a la defensa de nuestros ideales.

Terminando la vendimia Este año, gracias a la actividad desplegada por la Oficina del Retiro obrero, han sido algunos más los patronos que han adquirido los sellos para pagar la cuota que por día de trabajo devenga el derecho del obrero.

Noticias de Jerez

Asociación de Inquilinos. JEREZ, 19.—Hace tiempo que venimos diciendo que es inútil quejarse en el café de las injusticias y abusos que cometen muchos caseros...

Consejo Local del Trabajo. JEREZ, 20.—En la última sesión se trató de los siguientes asuntos: 1.ª Conocida la denuncia de la Sociedad de Camareros sobre incumplimiento de la jornada mercantil...

4.ª Se leyó un oficio de la Sociedad de Molineros y Cargadores de Cereales, dejando sin efecto el nombramiento para el Comité paritario, porque debe ser interlocal.

6.ª Fue nombrado el compañero Juan Fernández para la Comisión inspectora, en sustitución del compañero Pedro Gabaldón, que se encuentra enfermo.

LA CASA DE LOS GABINES SASTRERIA BENITEZ. Visitad nuestros escaparatos y veréis algo extraordinario. INFANTES, 42.

Notas de Baeza Ayuntamiento

Nuevos ingresos. BAEZA, 20.—En la Agrupación Socialista han ingresado tres nuevos camaradas: los compañeros Francisco Jiménez Sánchez, Antonio Lorite Rascón y Antonio Jiménez Sánchez.

Mala propaganda. Es la que viene realizando en Baeza la Compañía de Seguros contra incendios de «Continental Unión», cuyo domicilio está en Barcelona...

El aniversario del Arte de Imprimir

Vales para la comida fraternal. Como saben los compañeros, uno de los actos a celebrar con motivo de la conmemoración del LVII aniversario del Arte y el XLV de la Federación Gráfica es una comida fraternal...

A las Sociedades de la Casa del Pueblo

Rogamos encarecidamente a aquellas Sociedades de la Casa del Pueblo de Madrid, a las cuales nos hemos dirigido solicitando que digan el saldo con que contaban en 20 de junio último, llenen con toda urgencia la circular que hace días les hemos remitido...

Muerte sentida

BADAJOS, 20.—En Villanueva del Fresno, donde residía, ha fallecido la madre de nuestro querido amigo y correligionario Rodrigo Almada Rodríguez...

La Cooperativa Socialista Madrileña

Acetón, a 2,20 el litro. La Cooperativa Socialista ha puesto a la venta en sus cinco despachos: Libertad, 20; Valencia, 5; Maricán Campos, 1; Pilar de Zaragoza, 41, y Arganzuela, 1, una gran partida de acetón de alta calidad...

Preservativos

Catálogo gratis sin enviar sello. LA DISCRETA.—Salud, 6. BAR EL BUEN RECUERDO. JORGE JUAN, 3. Se recomienda el exquisito café de este Bar.

Folleín de EL SOCIALISTA 139

EUGENIO SUÉ

EL JUDÍO ERRANTE

—Es verdad. —Vámonos, marchamos. —En fin..., no me conerán... y añá... Me aventuro... y bajo la escalera con pie ligero, seguida de «Nini Moulin».

CAPITULO CIX. El sepelio.

Algunos días después del rapto de Rosita Pompón, por «Nini Moulin» hallábase la señorita de Cardoville pensativa, sentada en su gabinete de estudio. Adquiríase por algunos indicios significativos que la señorita de Cardoville procuraba, dedicándose a las artes, alajar de sí tristes preocupaciones.

pero esta contemplación, al principio casi maquinal, llegó a ser más y más atenta y reflexiva; la joven se levantó de pronto de su asiento, y accionándose lentamente al barriete, pareció ceder a la invencible atracción de una extraordinaria semejanza. Un ligero carmin asomó a las mejillas de la señorita de Cardoville, que comunicó por su frente y su cuello. Acercóse aún más al bajo relieve, y habiendo echado un vistazo a la mirada furtiva, casi avergonzada, como si temiese el ser sorprendida en una acción culpable, por dos veces acercó su mano trémula de emoción, para tocar únicamente con las yemas de sus hemerosas dedos la nariz de bronce del Baco indio; pero por dos veces una púdica duda la retuvo. Al fin, la tentación llegó a ser demasiado poderosa; cedió, y su dedo de alabastro, habiendo acariciado con suavidad el rostro del joven dios, se apoyó más atrevidamente durante un segundo sobre su frente noble y pura. A aquella presión, bien ligera, Adriana pareció experimentar un choque eléctrico; estremecióse de pies a cabeza; sus ojos lánguidos, después de moverse un momento en su nícar humilde y brillante, se dirigieron al cielo, y adormecidos, se cerraron a medias.

CAPITULO CX. Las confesiones.

No queriendo la señorita de Cardoville dejar penetrar la causa de los violentos sentimientos que la agitaban, acogió al señor De Montbrón con fingida alegría; éste, por su parte, a pesar de su mucha experiencia, no sabía cómo empezar la conversación que deseaba tener con Adriana, y resolvió, como se dice vulgarmente, reconocer el terreno antes de emprenderla seriamente. Habiendo contemplado algunos segundos a la joven, el señor De Montbrón meneó la cabeza y dijo dando un suspiro: —Mi querida niña, no estoy contento.

—Me atormenta una pena, y sois vos la que la causáis, mi querida niña. —Señor De Montbrón, haréis que me envenezca—dijo Adriana sonriendo. —En lo que obraréis muy mal, porque mi pesar proviene, es lo digo bruscamente, de que desconfiáis vuestras hermanas. Si vuestras facciones están plácidas, cansadas; y hace algunos días que la tristeza os consume, que tenéis algún pesar. —No estoy triste ni me aflige ningún pesar, y voy a decirnos una orgulloso y enorme imperdonable; nunca he creído estar tan bonita. —Al contrario; esa pretensión es muy modesta. ¿Quién os ha dicho esa mentira? ¿Una mujer? —Vámonos, vámonos, mi querido conde—dijo Adriana—, volvemos a nuestra antigua cuestión. Voy a ver en vos al aliado de mi tía y del abate D'Aligrión. —¿Yo? Sí, poco más o menos, como los republicanos son los aliados de los legitimistas; se entienden, para devorarse más adelante. Ahora que hablamos de vuestra abominable tía; se dice que hace algunos días que en su casa se reúne una especie de concilio, que sostiene fuertes debates, un verdadero mitin mitrado; vuestra tía se halla en buena senda. —¿Por qué no? En otro tiempo la hubiese visto codiciar el papel de la Diosa Razón. En el día, quizás la veamos canonizada. No ha desparecido ya la primera parte de la vida de Santa Magdalena. —Nunca diréis de ella tanto mal como hace. —Ya lo sé. —Sí, y por lo mismo que deseaba veros mil veces más libre aún de lo que sois, os aconsejaba bien. —Que me casase. —Sin duda; de ese modo, vuestra querida libertad con sus consecuencias, en lugar de llamarse señorita de Cardoville..., se llamaría señora de... ¿quién queráis. Os habríamos hallado un buen marido, que fuese responsable de vuestra independencia.

—¿Y quién habría sido responsable de ese marido ridículo, y degradado hasta el punto de llevar un nombre que fuese la burla y el escarnio de todos? ¿Acaso yo?—dijo Adriana animándose—. No, no, mi querido conde; en bien o en mal, responderé sola de mis acciones; y a mi nombre se unirá una opinión buena o mala, pero al menos, yo sola me la habré formado; porque tan imposible me sería el desear un nombre que no fuese el mismo que el llevarlo si no le rodease continuamente el profundo aprecio que necesito. Por consiguiente, ya que cada uno no puede responder más que de sí..., guardaré mi nombre. —No hay otra en el mundo a quien le ocurran ideas semejantes. —¿Por qué?—dijo Adriana riendo—. Porque me parece poco agradable el ver a un pobre joven encarnarse y desaparecer en algún hombre muy feo y egoísta, o a una joven amable y bonita transformarse de pronto en la mitad de aquella cosa fea? Sí, fresca y hermosa rosa, convertida en la mitad de un horrible cardo! Vámonos, mi querido conde, condescendamos, mi querido conde, a ser un poco más comprensivos... conyugal—añadió Adriana, dando una carcajada. —Vamos a ver, querida cabecita loca, otra extravagancia. Supongamos que tengo veinte años y que me honrará casándome contigo... Me parece que os llamarían señora de Montbrón. —¿Qué? —¿Cómo queráis? —¿Mi querido conde—dijo Adriana sonriendo—, no continuemos una hipótesis que no puede dejarse sino sentimientosa. De pronto, el señor De Montbrón hizo un brusco movimiento y miró a la señorita de Cardoville, con expresión de sorpresa. Hacía algunos momentos que el conde había tomado maquinalmente dos o tres libros de los que estaban sobre el sofá, y mirando estas obras sin puzar mucho la atención. El título de la primera era: «Historia moderna de la India»; la segunda, «Viaje a la India»; la tercera, «Cartas sobre la India». El se-

Notas del día

Consejo de ministros en Palacio. Ayer mañana se celebró consejo de ministros en Palacio, presidido por don Alfonso. Duró el consejo más de dos horas.

A la salida, el presidente manifestó a los periodistas que había bastante calma, pues estaba pendiente hacia tiempo de que firmase don Alfonso. Desde luego añadió, el rey aceptó mi petición de que permanezca en Madrid unos días más. El ministro de la Gobernación acompañará a los reyes en su viaje a Barcelona. Yo tengo muchas asuntos que resolver, y siento no acompañarlos, pues siempre es agradable ir a Barcelona, y más acompañando a los reyes.

Agredió que durante el consejo había dado cuenta a don Alfonso de los asuntos pendientes, tanto del exterior como del interior. Un periodista le preguntó si había sido firmado el nombramiento de embajador de España en Buenos Aires. El presidente contestó negativamente. El ministro de Trabajo dijo que había sometido a la firma los decretos de concesión de la medalla de oro del Trabajo al general Primo de Rivera y al industrial don Federico Echevarría, y otro reglamentando el trabajo a domicilio.

El ministro de Fomento sometió a la firma un decreto de repoblación forestal en la provincia de Orense. Complimentaron a don Alfonso, entre otras personas, el naviero señor Domínguez.

Despacho del presidente y visitas. Despacharon con el presidente el ministro de la Gobernación y el presidente de la Asamblea.

Después recibió el general Primo de Rivera al ministro de Polonia y al encargado de Negocios de Méjico, a quien acompañaba el arquitecto que ha de construir el pabellón mejicano en la Exposición de Sevilla.

En Trabajo. El ministro de Trabajo recibió al alcalde de Tarrasa, a don Alfonso Sala y al secretario del Gobierno civil de Albacete.

En Fomento. El ministro de Fomento recibió a una Comisión del Instituto Nacional de Investigaciones, para darle cuenta de los trabajos de organización de este nuevo organismo, y a una Comisión de Orihuela, que habló al ministro de los riegos en la región de Levante y de un asunto relacionado con la Confederación Hidrológica del Segura.

En Instrucción. El ministro de Instrucción recibió el rector de la Universidad de Salamanca, al catedrático de Medicina de Barcelona señor Seres y al consejero de Estado señor Fernández de la Campa.

En Gracia y Justicia. El ministro de Gracia y Justicia recibió a los señores García Goyena y Azpilicueta.

En la Dirección de Marruecos. El director general de Marruecos y Colonias recibió al doctor Pittulaga, que trató de asuntos sanitarios de Guinea y del Protectorado de Marruecos; a una Comisión de la Junta Municipal de Ceuta, para tratar del presupuesto extraordinario de aquella población; al gobernador de León, al general Muslera y al coronel García de la Herranz.

El ministro de la Guerra continúa enfermo. El ministro de la Guerra continúa enfermo, guardando cama.

Firma. Modificando el artículo 19 del Estatuto del Consejo Superior de Colegios Oficiales de Agentes y Comisionistas de Aduanas.

Autorizando concurso de arriendo de locales para oficinas del Catastro en Murcia y Badajoz.

Idem para realizar la construcción de un edificio para Delegación de Hacienda de Huesca.

Modificando el plan de obras y servicios extraordinarios a realizar hasta el 31 de diciembre de 1936 en la parte que afecta al ministerio de la Gobernación, la agrupación de Sanidad y Construcciones.

Concediendo un crédito extraordinario con destino a la reorganización de los servicios postales en el principado de Andalucía.

Concediendo dos transferencias de crédito al vigente presupuesto de gastos de la sección octava del ministerio de Fomento.

Idem varias transferencias de crédito al vigente presupuesto de gastos y obligaciones de departamentos ministeriales, secciones diez y once.

Idem id. id. a las secciones octava y quinta.

Nombrando vocal jurado de Utilidades del ministerio de Hacienda a don José Saliz.

Idem administrador de la Aduana de Alicante a don Jesús Carrasco.

Idem id. de la de Port-Bou a don Rosendo Faura.

Gobernación.—Dictando reglas para las oposiciones de ingreso en el Cuerpo de médicos titulares y en el de inspectores de Sanidad.

Otros decretos de nombramientos y otorgando honores.

Trabajo.—Aprobando el reglamento del Trabajo a domicilio, según el decreto-ley de 26 de julio de 1926.

Concediendo medallas de oro del Trabajo al marqués de Estella y a don Federico Echevarría.

Idem id. de plata de primera clase a los señores Velasco Sotillo, Masides Rosado, Suárez Salgado y Villarejo Alquézar; de segunda clase, a los señores Galindo Tesar Carrasquilla, Rodríguez Cueva, jardinero mayor del Ayuntamiento de Madrid; Matá Solá, Saralegui, Herranz y Herranz y Moreno Cebrán.

También se conceden varias medallas de bronce.

Instrucción pública.—Aprobando el proyecto y presupuesto adicional para la construcción de un edificio destinado a Escuela de Comercio en Valladolid.

Aprobando el proyecto de obras de consolidación y restauración del monasterio de El Parral (Segovia).

Gracia y Justicia.—Dictando nuevas normas para la sustitución temporal de jueces de primera instancia.

Trasladando a magistrado de la Audiencia de Jaén a don Juan Muñoz y García, que lo era de la de Logroño. Idem a Logroño a don Pedro Lizaur y Paul, que servía en la Audiencia de Jaén.

Designando para la canonjía vacante en Santo Domingo de la Calzada a don Albino González Giner.

Marina.—Real decreto reorganizando las fuerzas navales del Norte de África en la zona del Protectorado.

Idem id. disponiendo la forma de composición de la flota de combate y las maniobras y ejercicios que debe verificar.

Idem id. suprimiendo el Estado Mayor Central de la Armada y creando la Dirección general de Campaña y de los servicios de Estado Mayor.

Idem id. ley modificando el artículo 17 del decreto-ley de 21 de agosto de 1935.

Préstata de ascenso a favor del comisario de primera de la armada don Gabriel Laurente y Balado, comisario don Luis Blanca y Manso y contador de navío don Víctor García Valdés.

Nuevo juez de Chamberí. El ministro de Gracia y Justicia ha firmado una real orden nombrando juez de instrucción del distrito de Chamberí, de Madrid, por sustitución, a don José Reinoso Buirru.

Nuevo presidente del Tribunal industrial de Madrid. También ha firmado el ministro de Gracia y Justicia una real orden designando presidente del Tribunal industrial de Madrid, en sustitución, por enfermedad del propietario, a don Zoilo Rodríguez Portero.

Los reyes, a Barcelona. Anoche, en tren especial, marcharon los reyes a Barcelona. Los acompañó el ministro de la Gobernación.

El suministro de petróleo. Por el ministerio de Hacienda se ha dictado un decreto-ley determinando las facultades que se confieren a la Dirección general del Timbre para regular todo lo concerniente al suministro, distribución y venta de petróleo y sus derivados hasta que se implante definitivamente el Monopolio de los mismos.

Se le autoriza, además, para proponer la incautación temporal de las instalaciones, redes distribuidoras y elementos industriales afectos a este servicio, quedando facultada para imponer multas hasta de 25.000 pesetas.

El Monopolio se otorga a la entidad que ofrecen constituir los representantes de los Bancos Urquijo, Bilbao, Hispano-Americano, Herrero, Vizcaya, Español de Crédito, Cataluña, Hispano-Colonial y Marsán.

La reventa de la lotería. La venta ambulante de décimos de la Lotería nacional podrá ejercerse en todos los Municipios con sujeción a lo prevenido en los artículos 206 a 211 de la vigente instrucción, pudiendo autorizarla exclusivamente los delegados de Hacienda, a propuesta de los respectivos administradores de Loterías y bajo la responsabilidad de éstos.

Juez cesante. La «Gaceta» publica una real orden declarando cesante en el cargo de juez de primera instancia de Girona a don Luis Felipe Mesaura.

El Colegio de España. El duque de Alba, el embajador de España en París y el director general de Enseñanza superior y secundaria formarán la Comisión encargada de disponer lo necesario para construir, instalar y dotar los servicios del Colegio de España, en el recinto de la Ciudad Universitaria de París.

Subsidio a familias numerosas. La «Gaceta» publica nueva relación de beneficiados por el régimen de Subsidios a familias numerosas.

Importación de trigo. La Dirección general de Abastos autoriza la importación de trigo que deberá entrar por las Aduanas que cita para ser moliduras en las localidades que también se mencionan.

La organización en Reinos

REINOSA, 20.—La organización en esta localidad ha aumentado en buena proporción; pero no tanto como debiera si tenemos en cuenta el número de trabajadores que tienen aquí su residencia. ¿Por qué sucede esto?

No es que los obreros que aún quedan por pertenecer a las Asociaciones obreras sientan aversión hacia ellas; nada de eso; es sencillamente que les falta decisión para no hacer caso a cuatro o seis difamadores que hay en esta villa y que se dedican exclusivamente a difamar a los que están al frente de las organizaciones obreras.

Si estos difamadores estuvieran pagados por los enemigos de los trabajadores, no harían más labor en contra de los oprimidos, y, por tanto, en favor de los explotadores.

Pero, en cambio, y ésta es nuestra gran satisfacción, hay un buen número de obreros que trabajan con fe por los ideales redentores y no hacen caso de calumnias ni de nada que va en contra la organización formada por ellos, y esperamos que no pasará mucho tiempo sin que los obreros de Reinos se den cuenta de que sin organización no les es posible mejorar su situación moral y económica. Recordarán asimismo los tiempos en que no había ninguna Sociedad de resistencia que pudiera defenderlos y eran despedidos de los talleres sin razón ninguna, trabajaban largas jornadas por salarios ínfimos y recibían malos tratos de los patronos y capataces. Todos esos vejámenes van desapareciendo, y desaparecen tan con mayor rapidez si no hubiera un obrero sin asociarse; recuérdese a este propósito el triunfo del Sindicato Metalúrgico Montañés.

Esto quiere decir sencillamente que si todavía estamos mal es culpa exclusiva de los no asociados, que no

Ultima hora

Cuatro hijos de un parto. LONDRES, 20.—La esposa de un cartero de Wandsworth dió a luz cuatro criaturas: tres varones y una hembra, que sólo vivieron unas horas.

La madre se encuentra en estado satisfactorio.—Argos.

Un accidente de aviación. CEUAN, 20.—En unos ejercicios de aprendizaje se estrelló un avión, resultando muertos el piloto y gravemente heridos otros dos tripulantes.

Un nuevo récord aéreo para Alemania. BERLIN, 20.—Dicen de Maderburgo que el aviador alemán Schull ha batido el récord de altura en avión sin motor, de vuelo a vela.

El «récord» se ha batido por cuatro metros, pues Francia lo alcanzó por 646 metros de altura, y Schull acaba de elevarse a 650 metros en un vuelo que duró cuatro horas y un minuto; alcanzando el viento una velocidad de 14 metros por segundo.—Argos.

Un nuevo proyecto del aviador Chamberlin. FILADELFIA, 20.—El aviador Chamberlin, que a través del Atlántico con Levine, proyecta un nuevo vuelo a Europa con un hidroavión gigante capaz para 20 pasajeros.—Argos.

Se firmó un Tratado. PARIS, 20.—Esta tarde ha sido firmado un Tratado de arbitraje de amistad entre Francia y Luxemburgo.—Francia.

Reducción de tropas en Renania. LONDRES, 20.—El correspondiente en Berlín del «Daily Telegraph» afirma que una Comisión del Reichstag ha recibido la promesa formal de la reducción de efectivos en Renania para el 25 del corriente, en virtud de lo cual las tropas francesas serán disminuidas en 6.500 hombres, las inglesas en 1.050 y las belgas en 800.

Los efectivos totales sufrirán también otras disminuciones por la retirada del estado mayor y distintos elementos administrativos.—Francia.

La guerra de tarifas. NUEVA YORK, 20.—El problema de las tarifas aduaneras sigue siendo objeto de toda clase de comentarios.

Se espera de un momento a otro conocer la nota de Washington contestando a la última francesa.

Algunos órganos demócratas se preguntan si el señor Lowman, que de por sí aumentó los derechos de entrada para las mercancías francesas, y fué objeto de las más duras críticas del señor Mellon, no presenta la dimisión de su cargo.

Parece ser que Mr. Mellon ha perdonado todo, y que en Washington no se piensa en desautorizar a Lowman.—Francia.

Mejora el cabo de ingenieros. SAN SEBASTIAN, 20.—El cabo de ingenieros Juan Olazola se halla algo mejorado de las horrosas heridas que le produjo el ferrocarril. Hasta ahora no ha tenido fiebre.

Esta tarde ha prestado extensa declaración ante el juez militar el guardia rural Antonio Chiasco, que auxilió al herido.—Francia.

Accidente del trabajo. Trabajando en unos talleres de Pasajes se produjo graves heridas en la mano derecha el obrero Juan Salva.

Biblioteca Sociológica de Autores Españoles y Extranjeros

Table with 2 columns: Author and Price. Includes entries like J. Castán: «La crisis del matrimonio» 12, R. Kobach: «Política económica internacional» 8, R. A. Murray: «Lecciones de Economía política» 7, M. Tugan-Baranovsky: «Los fundamentos teóricos del marxismo» 6, A. Colmo: «América latina» 10, E. Waxweiler: «La cuestión de Bélgica» 3, Idem: «El proceso de la neutralidad belga» 1, A. Damasschke: «La reforma agraria» 6, P. Pérez Díaz: «El contrato de trabajo y la cuestión social» 5, R. W. Seton-Watson, J. Dower Wilson, A. E. Zimmerer, A. Greenwood: «La guerra y la democracia» 5, A. Navarro de Parra: «Sociología y Derecho criminales» 5, E. González-Blanco: «El profesor Saldaña y sus ideas sociológicas» 5, M. Tugan-Baranovsky: «El Socialismo moderno» 7, Gide: «Historia de las doctrinas económicas» 16, Los pedidos, a la Administración de EL SOCIALISTA, en la forma acostumbrada.

Los sucesos

Malos tratos de obra. Josefina Alonso de la Pila, de veintidós años, domiciliada en la calle del Tesoro, 11, padece lesiones de pronóstico reservado, que lo causó, al golpearla, su novio, Alejandro González Narro, de veintidós años.

El hecho ocurrió en la calle de los Reyes.

Por maltrato de obra a un hijo suyo y causar lesiones de pronóstico reservado, fué detenida Anastasia Toribio Martín.

Intoxicación. Carmen Galena, de dieciocho años, domiciliada en la calle de San Miguel, 41 (Tetuán), padece intoxicación de pronóstico reservado, que se causó al ingerir sublimado con ánimo de suicidarse.

Herido al desprenderse un ascensor. Al desprenderse el ascensor de la casa número 7 de la calle de Benito Gutiérrez, se causó lesiones de pronóstico reservado el niño Alberto Mateo Alonso, de catorce años de edad.

Accidentes del trabajo. Marcelino Huerta Calzado, de veinticuatro años, domiciliado en la calle de Cáceres, 9, padece lesiones de pronóstico grave, que se causó trabajando en un ferrocarril de la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. A. El hecho ocurrió en Villaverde.

Después de asistido fué trasladado al Hospital General.

Pedro Dueñas, de veinte años, domiciliado en Canillas, sufre lesiones de pronóstico reservado, que se causó trabajando en la casa número 6 de la calle de la Colegiata.

En Vallehermoso, fué arrollado por el carro que conducía Pedro Romero Martínez.

En la Casa de Socorro fué asistido de lesiones de pronóstico reservado.

Del tren a la vía. Cuando viajaba en el rápido de Andalucía, tuvo la desgracia de que se abriese una ventanilla y caer al suelo Francisco Ruiz.

Los viajeros, al darse cuenta del accidente, hicieron uso del timbre de alarma.

El vehículo paró rápidamente, y el herido fué conducido a Alcázar de San Juan, lugar próximo a donde ocurrió el suceso.

En la Clínica de urgencia se le apreció la fractura de la base del cráneo.

Arenal, 4. Teléfono 11190. Pompas Fúnebres.

Radiotelefonía

PROGRAMA PARA HOY MADRID (Unión Radio, 373 metros). A las doce menos cuarto de la mañana, emisión de mediodía.

De doce a tres y media de la tarde, emisión de sobremesa. Pilar Martini (soprano). Orquesta Arlys.

A las diez de la noche: Quinto programa de la Semana Española, organizada por la Unión de Radiotelefonos. Música de repertorio. Sinfonía (soprano), Carmen Barea (mezzosoprano), José Aguirri (barítono). Sexteto de la estación. Noticias de última hora.

Espectáculos

Gacetas. LARA.—En breve, estreno de la comedia en tres actos, original de don Manuel Linares Rivas, titulada «Mal año de lobos».

LA ATENCIÓN QUE... más agradece un forastero es la de ser invitado a ver EL SOBRE VERDE en Apolo.

Se recomienda adquirir pronto las localidades, porque así las podrán adquirir buenas.

ZARZUELA.—Hoy, viernes, a las seis de la tarde, última representación de «La Tempestad».

Mañana, sábado, segundo vermouth popular, a precios populares, de «La Villana».

Todas las noches, «La Villana», la mejor zarzuela española. Orquesta, la del Real.

TODOS LOS DIAS Tarde y noche, EL SOBRE VERDE. Siempre, EL SOBRE VERDE. Porque es EL SOBRE VERDE la obra que ofrece el espectáculo más alegre y agradable.

Brillantisima actuación de las Pyl y Myl.

Fuencarral.—Esta noche, a las diez y media, estreno de la comedia dramática en tres actos, el tercero dividido en dos cuadros, de Juan López Núñez, el más tuado autor de «El rayo», y José María sales, «Una...»

LATINA.—LA DEL SOTO DEL PARRAL se estrenará en los primeros días de la próxima semana. Canadá y Sagibarba tienen su cargo los primeros papeles de esta hermosa zarzuela de costumbres segovianas.

Continúa el clamoroso éxito de LA VENTA DE DON QUIJOTE y de LOS CADETES DE LA REINA, grandiosa oración de Sagi-Barba.

Novedades.—Hoy, viernes, a las diez y cuarto de la noche, estreno de la interesantísima obra inglesa, representada durante mil noches consecutivas en los teatros de Londres, «El tren fantasma».

Funciones para hoy, LARA.—A las seis y media y a las diez y media, Mi mujer es un gran hombre (estreno).

REINA VICTORIA.—A las seis y cuarto y a las diez y cuarto, María del Mar.

INFANTA ISABEL.—A las seis y media y a las diez y media, La cuestión es para el «rato».

COMICO.—A las seis y media, Los Cuarteranos.

FUENCARRAL.—A las seis y cuarto, La Caraba.—A las diez y media, ¡Una...! (estreno).

NOVEDADES.—A las seis y cuarto, El hombre de las figuras de cera.—A las diez y cuarto, El tren fantasma (estreno).

ZARZUELA.—A las seis, La Tempestad.—A las diez, La Villana.

APOLO.—A las seis y media, 261.ª representación de EL SOBRE VERDE. Actuación de las Pyl y Myl.—A las diez y media, 202.ª representación de EL SOBRE VERDE.

COMICO.—A las seis y media, Los Cuarteranos.

LATINA.—Compañía Eugenio Canals. A las seis y media, EL HUESPED DEL SEVILLANO.—A las diez y media (función monstruo), LA VENTA DE DON QUIJOTE y LOS CADETES DE LA REINA, por Ledo.

ESLAVA.—A las seis, El cabaret de la Academia y Periquito entre ellas.—A las diez y cuarto, Periquito entre ellas y Las Castigadoras.

MARTÍN.—A las seis y cuarto, Todo el año es Carnaval y Los cuernos del diablo.—A las diez, El espejo de las concubinas.—Y decías que me amabas!

ROMA.—A las seis y media, Las invenciones. Lo que cuentan las mujeres, fin de fiesta por las hermanas Anillos e intermedios por Alady.—A las diez y tres cuartos, Noche loca.

MARAVILLAS.—A las seis y media y a las diez y media: Cinematógrafo, Serenata. Doris, Pepita Renaud, Jeff, Ruth Walker, Orquesta Central.

National, Ballet Creole, Isabella Ruiz.

Reuniones y convocatorias

Asociación de Dependencias de Teatros. Esta Asociación celebrará junta general ordinaria los días 23 y 30 de este mes, a las nueve en punto de la mañana, en el salón grande de la Casa del Pueblo, para discutir el siguiente orden del día:

Lectura y aprobación de las actas anteriores; aprobación de las cuentas del tercer trimestre; aprobación de altas y bajas; asuntos, gestiones, acuerdos y propuestas de la Directiva; discusión de las proposiciones presentadas, según se termina el artículo 65, y preguntas e interpellaciones de los socios.

Regirá en estas juntas lo que determine el artículo 30, retirándose las tarjetas a la media hora de empezada, según acuerdo.

Toda propuesta o solicitud será sometida a la Junta directiva previamente, y en caso de no serle satisfactoria la contestación, puede plantearse en la asamblea.

«Salud y Cultura». Esta Sociedad se reunirá el próximo domingo, día 23, a las nueve de la mañana, en la plaza de España, para efectuar una excursión a la Fuente de las Damas.

Tribunal industrial

Señalamientos para hoy. Jurados obreros: Emilio Zapatero y José García; suplente: Santiago Pérez. Jurados patronos: José Gancedo y David Vega; suplente: Manuel Atienza.

A las diez.—Manuel Contreras Graciana, chofer, reclama salarios devengados e indemnización por despido al patrono Pascual Méndez.

A las diez y media.—Antonio Domínguez Lorenzo, camarero y dependiente de mostrador, reclama salarios devengados al dueño del Bar América, en que prestó sus servicios, Mateo Mayoral.

A las once.—Segundo Ribón García, vigilante de un vertedero, reclama salarios devengados al arrendatario del mismo, Benigno Sobrino Pariente.

A las once y media.—Pedro Gómez Atienza, calderero, que el día 18 de agosto de 1935 sufrió un accidente del trabajo al caer una forma de hierro, que le produjo magullamientos y rotura de los huesos del pie derecho, reclama resto de indemnización por la incapacidad permanente resultante.

La Sociedad de Seguros Mutuos General, que subrogada en las obligaciones de Pedro Lucas López, patrono, y a éste en su caso.

A las doce.—María de la Concepción Jiménez Márquez, como madre de Juan Antonio Corrales Jimeno, niño, que en 22 de agosto de 1935, trabajando en un hotel de la carretera de Chamartín, al colocar una tela en el techo cayó desde la escalera en que se hallaba subido, produciéndose lesiones que determinaron la muerte, reclama indemnización por muerte en accidente del trabajo, más gastos de sepelio, al patrono Salvador Vidal.

El Congreso Sindical Noruego

La Confederación de los Sindicatos noruegos celebrará su Congreso el 4 de diciembre próximo.

El punto principal del orden del día es la cuestión de las relaciones internacionales. Nueve miembros de la Ejecutiva presentan una moción pidiendo al Congreso encargue a la Ejecutiva de proceder el 1.º de enero de 1936 a su afiliación a la Federación Sindical Internacional, y cuando sea un hecho la afiliación, que se procure instituir un Comité de las tres organizaciones sindicales de Suecia, Dinamarca y Noruega, de conformidad con la resolución del Congreso de Estocolmo.

Un miembro de la Ejecutiva es solidario de la mayoría para la afiliación a la Federación Sindical Internacional, salvo que desee que la cuestión sea decidida por referéndum.

Tres miembros de la Ejecutiva son adversarios de la afiliación, y recomiendan la constitución de un Comité noruego-dinamarqués.

Los otros puntos llevados al orden del día son: La campaña contra la ley antisindical, las relaciones con los partidos políticos, la creación de un fondo de producción, el problema de la forma de organización sindical, las relaciones orgánicas con las Empresas cooperativas, la organización de la juventud y de los aprendices, etc.

La Exposición del Motor

LONDRES, 20.—La Exposición del Motor está obteniendo un éxito sin precedentes.

En un solo día ha habido 45.940 visitantes.

Ha llamado la atención la pericia y los conocimientos femeninos en la cuestión automovilística.

«RAZA»

Es el título de una nueva revista mensual ilustrada hispanoamericana, editada por un grupo de jóvenes, a cuyo frente está como director Joaquín Dicenta.

El primer número de esta publicación, aparecido con motivo de la Fiesta de la Raza, tiene elegante presentación y magnífica factura.

Contiene trabajos firmados por J. Francisco Rodríguez, Diego San José, Maresión, Hernández Mir, Antonio

Pro mausoleo Iglesias

En honor de un periodista muerto. BILBAO, 20.—Todos los periódicos de la localidad dedican extensos artículos a la memoria del infatigable periodista y correspondal de la Agencia Frañola señor Lafarga.

Se han enviado numerosos telegramas de pésame a Barbastro con tan triste motivo.

Electricista muerto. Cuando pretendía realizar el empalme de unos cables en una línea de alta tensión cerca de Las Arenas, sufrió una descarga el súbido alemán Otom, cayendo al suelo y muriendo a los pocos momentos.—Francia.

Una velada de la Artístico-Socialista

Para mañana sábado, día 22, organiza la Asociación Artístico-Socialista una gran velada escénico-musical en el Salón Luminoso, destinándose los ingresos que se obtengan a engrosar la suscripción para el mausoleo a Pablo Iglesias.

El programa consta de dos partes, representándose en la primera el drama del señor Fernández Ardayn titulado «El bandido de la Sierra», en cuyo desempeño toman parte María López, C. de las Heras, Carmen Casado, Carmen González, Vicente Rupérez, Antonio Lázaro, Vicente del Olmo, Camilo Rivera, Angel Simón, José B. González, Francisco Molina, Manuel Simón y A. N.

En la segunda parte, la orquesta de guitarras, bandurrias y laúdes de la Artístico-Socialista, bajo la dirección del compañero Luis Mena, ejecutará el siguiente programa:

«Daudez» (pasodoble popular español), S. López; «Marcha francoatlántica», G. Tardit; «Polka Coquette», L. Wandlerst; «Hernani» (potpourri), G. Verdi; «Himno a la Exposición de Valencia», Serrano; «Gigantes y cabezudos» (jota), Caballero.

Las invitaciones para esta velada, la que es de esperar constituya un éxito artístico y económico, pueden recogerse hoy viernes, de siete a once de la noche, en la Secretaría número 20 de la Casa del Pueblo.

El Congreso Sindical Noruego

La Confederación de los Sindicatos noruegos celebrará su Congreso el 4 de diciembre próximo.

El punto principal del orden del día es la cuestión de las relaciones internacionales. Nueve miembros de la Ejecutiva presentan una moción pidiendo al Congreso encargue a la Ejecutiva de proceder el 1.º de enero de 1936 a su afiliación a la Federación Sindical Internacional, y cuando sea un hecho la afiliación, que se procure instituir un Comité de las tres organizaciones sindicales de Suecia, Dinamarca y Noruega, de conformidad con la resolución del Congreso de Estocolmo.

Un miembro de la Ejecutiva es solidario de la mayoría para la afiliación a la Federación Sindical Internacional, salvo que desee que la cuestión sea decidida por referéndum.

Tres miembros de la Ejecutiva son adversarios de la afiliación, y recomiendan la constitución de un Comité noruego-dinamarqués.

Los otros puntos llevados al orden del día son: La campaña contra la ley antisindical, las relaciones con los partidos políticos, la creación de un fondo de producción, el problema de la forma de organización sindical, las relaciones orgánicas con las Empresas cooperativas, la organización de la juventud y de los aprendices, etc.

La Exposición del Motor

LONDRES, 20.—La Exposición del Motor está obteniendo un éxito

SUSCRIPCIONES:
Madrid, un mes, 2,50 pts.
Provincias, trimestre, 9
25 ejemplares, 1,75 pts.

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD
PÍDANSE TARIFAS
Los anuncios se admiten en esta Administración
de 9 de la mañana a 12 de la noche.

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

Del momento

El señorito conquistador

La tragedia bien vale la pena de que la tragamos unos momentos de atención. Es una tragedia ligúbre, en la que se hundan en la más triste y oscura miseria dos familias, y que encierra un problema de educación y de conciencia.

No citemos los nombres. ¿Para qué? Los nombres personales no interesan; el asunto, el drama es lo que ofrece caracteres de gravedad.

Un obrero modesto organiza su hogar familiar, llena el alma de amor y de ilusión. Es éste el instante más feliz de la vida.

Primeros se unen las almas; luego, los cuerpos. En las uniones dichosas, el placer del espíritu es el primero.

Plantas las almas, y luego los cuerpos, brotan los frescos retoños, que acrecientan el mundo de ilusiones de los enamorados. Los hijos son las flores naturales del amor.

El marido, primero, trabaja para el amor de la compañera; luego, para éste y para el cariño de los hijos.

Los hijos producen ilusión y alegría, pero imponen sacrificios. Sacrificios para criarlos y educarlos, y luego, para evitarles peligros que destruyan su vida o su felicidad.

En los privilegiados de la fortuna, tener hijos es cosa leve, sin trascendencia; en donde reviste caracteres de grave preocupación es en las familias humildes.

Pero vamos al caso. Un obrero modesto forma su hogar con el alma henchida de ilusión. Tiene hijos, y hace todos los sacrificios necesarios para criarlos. Pero llega un momento en el cual su jornal no basta para satisfacer las necesidades del hogar.

¿Qué se resuelve? ¿Qué grave es este instante para los padres?

Los hijos tienen que salir a trabajar para aportar al hogar algo que alivie la situación afectiva del hogar.

Este obrero tiene una hija, bonita, que ha llenado mil veces su alma con caricias y con risas tiernas e inocentes. Y esta criatura divina, que es el primer fruto de la ilusión amorosa del matrimonio, también tiene que salir de la casa paterna para ganarse la vida. ¡Es un gran dolor, pero no hay más remedio!

La niña va contenta al trabajo, gozosa y satisfecha de poder ser útil a sus padres. ¡Pobre niña! Contenta y gozosa, pero ignorando los mil peligros que la acechan.

Pronto surge el galanteador, que, con palabras de amor, la lisonjea y alegra su corazón. Ella, ruborosa al principio, más serena luego, se entrega al placer infinito de la ilusión, creyendo en las palabras del galanteador. Pobre angélica. No conoce aún la maldad del corazón humano. De las sonrisas, las palabras lisonjeras, se pasa a la intimidad. Y cuando el embalse es mayor, cuando el alma cándida de la niña infeliz goza más plenamente del ensueño de la felicidad, surge de repente el rayo que la destruye. El galanteador es un señorito, con título universitario, casado.

Pobre niña, adolescente, que ha soñado con tener un hogar lleno de ilusiones encantadoras.

La noticia, rápida, tajante, destruyó en un momento toda su felicidad. Su alma angélica, llena de vergüenza, se estrinche lúgubramente.

No es la del galanteador hipócrito, que sonríe gozoso su felonía donjuanesca.

Para estos señoritos con título universitario, el honor de la mujer no tiene importancia. Sólo ambicionan que sea fiel la suya y no todos—mientras ellos se regocijan en prostituir las de los demás.

Señoritos pintorescos y haraganes, ¿qué osados sois! ¿Cuál es vuestra fealdad? ¿Cuál vuestro concepto del honor?

La niña engañada y burlada tiene padre, que no por ser de condición humilde deja de saber velar por el honor y la dignidad de la hija burlada.

¿Cómo ha de obrar? Legalmente le aconseja la cabeza; pero la sangre... ¡Nuestras leyes son benévolas, excesivamente indulgentes con los groseros tipos burlescos de las mujeres. Pero el adúltero burlador de la joven bonita, además de haber gozado de sus caricias vaporosas y de sus carnes frescas, se muestra altivo y provocador, e intenta apalearlo y el apaleado, y la serpiente tiene sus límites naturales. Dentro del alma obrera se enciende la cólera, se lanza a la defensa, y, hundiendo un cuchillo en el pecho del burlador de su hija, le quita la vida.

¿Qué horror! Su alma estrechada huye, pero... No entra en nuestros propósitos aplaudir el hecho que priva de la vida a un hombre; pero sí de explicarlo.

Cualquier padre que quiera juzgar la acción de este trabajador, que se coloque, para hacerlo, en su situación. ¿Qué haría en tal caso cada uno de nosotros? Ved de qué manera la procazidad de un señorito causa la desgracia de una familia honrada.

Su familia tenía poco pan hasta ahora; pero menos tendrá de aquí en adelante.

Y él, tras de las rejas de la cárcel, maldice eternamente a quien de manera tan inopinada le ha hundido en la desgracia.

Manuel CORDERO

De América

Línea postal aérea.

BUENOS AIRES, 20.—Según declaraciones de los técnicos de las Empresas Junkers y Latécoere, próximamente podrá ser inaugurado un servicio aéreo de correos y pasajeros entre Buenos Aires y San Francisco de California.—Agencia Americana.

Las relaciones entre El Ecuador y Colombia.

QUITO, 20.—Entre los estudiantes de esta Universidad ha surgido la iniciativa de dirigir un mensaje de salutación a los universitarios de Colombia, en el cual se interesa el robustecimiento de los lazos de unión espiritual entre Colombia y El Ecuador, particularmente necesario en es-

tos momentos de crisis para las relaciones políticas de ambos países.—Agencia Americana.

Nuevos yacimientos petrolíferos.

RIO DE JANEIRO, 20.—Comunicación de Sao Paulo que las experiencias llevadas a cabo en una zona de este Estado han revelado la existencia de ricos yacimientos petrolíferos.

El secretario de Agricultura ha presentado al presidente del Estado, señor Julio Prestes, un informe, en el cual se exponen las razones por las cuales el Gobierno debe comenzar inmediatamente los trabajos de sondeo para la extracción de petróleo.—Agencia Americana.

Bandidos italianos serán interrogados en un tren francés

NIZA, 20.—Aún se recuerdan, por ser recientes, las hazañas realizadas por la célebre banda de Pollastra, Massari y otro. Nuevamente vuelven a sonar los nombres de estos famosos delincuentes a causa de haber solicitado la Magistratura italiana el interrogatorio a los detenidos, pero como éstos no pueden ser trasladados a Italia, se recurrirá seguramente a un procedimiento que ya se empleó en otra ocasión con un famoso criminal beiga.

Los bandidos serán trasladados a la frontera italiana, donde el vagón del ferrocarril que los conduzca quedará de forma que una parte esté dentro del territorio italiano y la otra del francés. Los magistrados italianos penetrarán por la puerta del coche situada en su territorio, e interrogarán a los detenidos, mientras la otra puerta será guardada por gendarmes franceses.—Frañola.

Acuerda solicitar el ingreso de 38 Secciones en la Unión General de Trabajadores.

Anoche celebró reunión el Comité Nacional de esta Federación, asistiendo los compañeros A. Granda, M. Aragón, J. Sánchez, J. Kosov, P. Grato, P. Rosado y G. Sánchez.

Correspondencia.—Se da lectura de una carta de Almería relacionada con asuntos administrativos y con la actuación del delegado del Trabajo de aquella localidad, acordándose contestar en consecuencia.

Otra de Toledo relacionada con asuntos administrativos; dos de Bilbao: una, solicitando autorización para ingresar en el Sindicato Local del Ramo de la Alimentación, cuyas bases ramiten, acordándose conceder lo que solicitan y haciendo algunas aclaraciones a la base quinta, y otra, sobre la expulsión de tres compañeros, cuyos nombres se darán a conocer a las Secciones; otra de Sevilla sobre el ingreso en la Unión General de Trabajadores; otra de Valencia en el mismo sentido, favorable también al ingreso en la Unión General de Trabajadores, por unanimidad; otra de Málaga comunicando haber acordado igualmente el ingreso en la Unión General de Trabajadores; dos de Santander sobre cuestiones locales relacionadas con las Comisarias Sanitarias y la Delegación de Emigración, cuyas gestiones han sido encomendadas al compañero Luciano Martínez Gil, acordándose contestar en cuanto este compañero termine de seguir los trámites necesarios; otra de Melilla, de asuntos administrativos.

Se da cuenta de los giros recibidos durante este mes, que son como siguen: Del Sanatorio de Fuenfria, 45,50 pesetas para suscripción voluntaria; de Valladolid, 11,6 de cotización ordinaria; de Sevilla, 44 ídem; de Almería, 50; Madrid, 259,50; Castellón, 12; Alicante, 46; y Bilbao, 57,60 pesetas.

Se acuerda recomendar a las Secciones que adquieran los folletos publicados por la Gráfica Socialista para la Biblioteca de los Comités partidarios, de los ejemplares que el Comité Nacional tiene en su poder.

El Comité Nacional examina las contestaciones recibidas de las Secciones federadas referentes al ingreso de la Federación Nacional en la Unión General, y siendo todas favorables, se acuerda solicitar el ingreso de las 38 Secciones que componen la Federación, con 2.381 federados. El Comité.

El incidente Rakowski

LONDRES, 20.—El corresponsal del "Times" en Riga afirma que ciertas secciones del partido comunista respaldan activa campaña pidiendo represalias por lo que ellos estiman de humillantes al relevo de Rakowski, a cuyo efecto hacen presión cerca del Gobierno soviético para que formule la petición de relevo contra Herbet.

Parece ser que esta campaña ha sido vista con buenos ojos en la Comisaría de Negocios extranjeros.—Frañola.

Leyes y togas

La Sociedad católica de carteros, y en su nombre el letrado señor Gavilán, ha recurrido ante la Sala tercera del Tribunal Supremo contra la real orden de Gobernación que disponía se hiciera un escalafón general, en el cual algunos de sus miembros se los incluía en lugares que no debían ocupar, según el representante de la indicada Sociedad.

Se opusieron al recurso el fiscal señor Arredondo, y como coadyuvante de la Administración, en nombre de más de 600 carteros, que particularmente le otorgaron poder, el notable letrado don José Serrano Batanero, que alegó falta de personalidad y de acción en su contrincante, al igual que a la Sociedad que otorgó el poder.

Quedó para sentencia.

La aplicación de un arancel.

Ante la misma Sala, el letrado don Ceiso Joaniquet ha sostenido un recurso interpuesto contra una resolución del Tribunal económico-administrativo central sobre la aplicación del arancel de Aduanas de 1922.

Un comerciante de Sevilla fué obligado a pagar los derechos de un cargamento de café, de conformidad con la partida correspondiente del arancel publicado en el año citado, que elevaba los derechos de entrada de mercancías con objeto de evitar el adumping.

El cargamento citado había sido embarcado antes de entrar en vigor el referido arancel, y se exigía la presentación de conocimiento y manifiesto en el caso de un transporte directo; es decir, sin transbordo.

La resolución del Tribunal económico-administrativo central exigía los requisitos de conocimiento directo y manifiesto visado para aplicar la excepción si la mercancía no sufrió transbordo, haciendo una distinción, que la ley no establece ni es aplicable a las precedencias directas; habiéndose realizado el embarque dentro de los seis días de plazo exigidos para entrar en vigor el arancel.

Quedó para sentencia.

Sentencia absolutoria.

La Sección tercera de la Audiencia provincial ha dictado sentencia absolviendo libremente a Balbino Fernández López, acusado de tenencia ilícita de armas, de cuya vista de causa dimos cuenta en esta sección.

La Sección primera también dictó sentencia absolutoria en la causa que por hurto se siguió contra María de la Cruz Carrasco, y de cuya vista dimos cuenta oportuna.

Nuestra enhorabuena a los letrados defensores, señores Matilla y Vidal y Moya, por el éxito obtenido.—Paredes.

Las diversiones de un capitalista yanqui

ATLANTA (Estados Unidos), 20.—Se considera cierta para fecha próxima la libertad de Earl Carroll, quien se permitió el lujo de bañar a una bellísima joven con champán.

El señor Earl ha pagado una multa de 2.000 dólares.

La orden de libertad se espera para hoy.

Los amigos del célebre jueguista le preparan grandes agasajos para festejar su salida de la prisión.—Frañola.

Propaganda comunista

LILLE, 20.—Se ha descubierto el envío de algunos números del periódico comunista "Conscrito" entre piezas de tela remitidas a Roubaix.

La policía practica activas gestiones para enterarse del origen de la propaganda, y es probable que también se dé con una organización comunista de gran importancia.—Frañola.

Un monte que se trasladada

LONDRES, 20.—Telegrafían de Berna que el monte Arbindo, de 3.000 metros, situado en el Tessino, amenaza con un nuevo traslado, lo cual supondría la destrucción de toda una región. Como se recordará, este monte avanzó el año anterior unos metros. El fenómeno es producido por corrimiento de tierras.

Los ingenieros del Estado han ordenado la evacuación del distrito amenazado.—Frañola.

Boncour y la Sociedad de Naciones

PARIS, 20.—Ante la Comisión administrativa del Partido Socialista, reunida al efecto, Paul Boncour expuso su actuación en la Delegación francesa de la Sociedad de Naciones, contestando a varias preguntas que se le formularon.

La Comisión se mostró altamente satisfecha, encareciendo las ventajas que reporta al Partido Socialista el que haya representantes suyos en la Sociedad de Naciones.—Frañola.

Un campesino húngaro muerto por un gendarme rumano

BUDAPEST, 20.—Un agricultor húngaro, que no lejos de la frontera rumana se hallaba dedicado a sus faenas con un tractor, fué atacado por un gendarme rumano, quien de una manera violenta pretendió detenerle.

El agricultor se defendió como pudo, logrando desarmar al gendarme y arrojar entre la maleza el fusil que éste portaba. Después se dirigió tranquilamente hacia el pueblo.

Ciego de ira el militar rumano, cogió su fusil nuevamente e hizo un disparo contra el agricultor, matándolo.

Una Comisión mixta, nombrada al efecto, ha podido comprobar que el campesino fué muerto en territorio húngaro.

Es de suponer que con este motivo se produzca un incidente diplomático.—Frañola.

La fuerza del Socialismo germano

He aquí unos datos demostrativos de la potencia del Socialismo alemán:

Cotizantes, 823.500; aumento en un año, 17.252. Miembros femeninos, 165.492; aumento en un año, 6.681.

Diarios socialistas, 184; casas editoriales, 27; imprentas del Partido, 104; otras instituciones socialistas, 13.

El Partido tiene 131 diputados (de ellos, 16 mujeres); 468 miembros de los Parlamentos de los diversos Estados (149 mujeres); 482 miembros de las Legislaturas provinciales (20 mujeres); consejeros de distritos, 6.772 (295 mujeres); concejales en villas y pueblos, 20.709; alcaldes de ciudades, 21.008; otros altos puestos en las Administraciones locales, 637.

TRINOS

Retrato de Don Quijote

Alto y enjuto, de color cetrino; largo y lacio el bigote... En el semblante, es la luz su mirada penetrante; la sombra, la del yelmo de Mambrino.

Algo tiene en los ojos de divino; algo tiene en la frente de inquietante... La fe es su fuerza; erguido en alto, el Ideal le guía en su camino.

Con su mano ennoblecida lo que toca; su alma embellece lo que el mundo [cafe], y, cuando la insolencia le provoca, su iracundia es razón; su insania, su fuerte brazo, ariete que derroca; su corazón, fuerza de amor que crea...

Jorge MOYA

La escuela y la vida

Las Colonias escolares del Municipio

Hace dos años aparecieron en estas mismas columnas cinco artículos estudiando la organización de las Colonias escolares del Ayuntamiento de Madrid, mucho más que con el propósito de censurar, con el de corregir defectos fundamentales en esta institución, tan útil y tan simpática.

Es lástima—decíamos—que el Municipio madrileño, tan dispuesto siempre a proteger los intereses de los niños, gastándose en ello cientos de miles de pesetas, no lo haga con la eficacia debida.

Prueba de ello son las Colonias marítimas de Oza y Pedrosa, y las de altura organizadas en la vecina sierra del Guadarrama.

Todos los años encomendamos a nuestros alumnos, antes de partir hacia alguna Colonia escolar, la confección de un diario, en el que se consignen las observaciones recogidas durante el viaje y la estancia en el mar o en la montaña, y todos los hechos nos sentimos defraudados; vuelven los colonos sin haber visto nada, sin haber recogido ningún dato interesante para ellos. Nosotros, en cambio, recogemos anualmente los mismos datos: a los niños no se les permite asomarse a las ventanillas del tren; durante su estancia en la Colonia no hacen excursiones; se los tiene encerrados, inmovilizados en los vagones, mientras placidamente juegan sus guardianes al mus o charican acerca de mil cosas para hacer más llevadero el viaje, y cuando, por fin, llegan al punto de destino la Colonia—son recluidos allí como presos o apesadados, hasta que llega el momento del retorno a Madrid.

He visto las Colonias escolares de Oza, enclavadas en un pintoresco lugar, preñado de sugerencias para las tiernas imaginaciones infantiles; vi por dos veces asistir los colonos a la plaza de toros de La Coruña, y nunca, en cambio, a visitar el puerto, los barcos allí atracados, las magníficas rías, los espléndidos paisajes, las interesantes operaciones fabriles de los astilleros, ferrolanos, la magnífica ciudad, llena de colorido, de carácter y de belleza, que se llama Santiago de Compostela.

En Pedrosa ocurre lo mismo; cientos y cientos de niños regresan a Madrid sin haber tenido la fortuna de ver los trasatlánticos, que llegan por docenas todos los veranos a la bahía de Santander, ni los próximos altos hornos de Nueva Montaña, ni las bellezas arqueológicas de Santillana del Mar, y ello por falta de medios económicos, sino por haraganeza y por falta de dirección.

Y es preciso que el Ayuntamiento de Madrid ponga interés en este asunto, de gran importancia educativa para los niños madrileños.

No es triste, venozonoso, abominable, que unos niños que hacen, acaso por única vez en su vida, un largo viaje no se den cuenta de los pormenores geográficos—terrenos, cultivos, ríos, poblaciones importantes—de las cosas que ven.

No es censurable que permaneciendo a orillas del mar cuarenta y cinco o sesenta días no se destine ni uno siquiera a explorar, con pequeños grupos de colonos, la vida de los animalitos marinos, tan sugestivos y tan abundantes, en las rocas de cualquier acantilado? ¿No es inaudito el que vengan sin conocer lo que son las mareas, el oleaje, la erosión de las aguas sobre las costas, la formación de las playas, la constitución de los terrenos, por la sencilla razón de que nadie ha tenido interés en enseñarles estas cosas tan interesantes?

Y no digamos del género de vida que hacen los niños en las Colonias. Hemos visto sucios, haraposos, descuidados, y, según noticias, en alguna Colonia, los maestros han tolerado que los niños se bañen una vez por semana, utilizando una sola toalla para la limpieza de cada seis colonos. Y estas anomalías, entre otras muchas que podríamos señalar, deben ser corregidas, no con dureza ni con castigos, ni con estrepitosas amenazas, sino de único modo de hacer las cosas con eficacia; a saber: enseñando a los maestros a organizar Colonias escolares—tenemos en España sobrados elementos para ejercer este magisterio—, y entregándoles después de hecho este aprendizaje su dirección y organización completa, entregada hasta ahora en manos inexpertas.

La inauguración de las nuevas escuelas

CASTEJON, 20.—Con gran solemnidad se ha verificado el acto de inauguración de los nuevos locales destinados a escuelas municipales y casa Ayuntamiento.

Coincidiendo estas celebraciones con la segregación obtenida del Municipio de Corella, por virtud de la cual Castejón es ya un pueblo independiente administrativamente. Se pronunciaron elocuentes discursos, coincidiendo todos en apreciar el beneficio.

sa labor que ha realizado el señor Roiz al frente de los intereses locales. Ni que decir tiene que es aspiración de todos los vecinos elegir a dicho señor para el cargo de alcalde; esperan que se tenga en cuenta su amor al pueblo cuando llegue el momento de designar persona para el cargo.

De mucha importancia es lo conseguido. Escuelas para educar a los hijos del pueblo e independencia para regirse a sí mismas. Pero es indispensable seguir trabajando para lograr otras mejoras indispensables. Los trabajadores organizados apoyarán siempre a quien leal y desinteresadamente se consagra a esta tarea. Ballana.

En cambio, abarcando menos, avanzaríamos más. Un diario obrero como EL SOCIALISTA, bien editado, con amplias informaciones del movimiento sindical y político de la nación y del extranjero, unido a una literatura amena y educadora y todas cuantas noticias tengan interés, representaría más valor que cien semanarios juntos; pues mientras el diario representa la voz del país, el semanario, en este caso, como los que salen cada mes o cada quince días, representan a su Sindicato o Agrupación, y en último caso, a una localidad o región.

Ya sé que hay regiones importantes donde toda publicidad es poca; pero la publicidad, cuanto más próspera sea, más facilita la obra de las naciones y regiones.

Por eso, y para terminar, opino que debemos tener una mejor distribución de nuestras energías pecuniarias. Menos prensa pequeña, menos expansiones superfluas y menos entretenimientos estériles. Aseguremos fuertemente un diario que nos sirva a todos; y después de conseguir esto, lo que nos sirva para el semanario y para la hoja local o de la provincia. Si no lo hacemos así nuestros cimientos de España seguirán siendo de tierra.

Esta es mi opinión en materia de prensa obrera, opinión que debieran resolver los organismos nacionales, ya que esta cuestión no afecta (ni podría admitirse) a esta ni a la otra localidad, sino a todas las regiones.

Bruno ALONSO (De "El Metalúrgico").

Berlín puede quedar sin alumbrado eléctrico

BERLIN, 20.—Comunican de Halle que el prefecto Grusser, a su regreso de Götting y Zschornwitz, donde conferenció con los huelguistas, ha declarado que estos dos centros industriales que suministran fluido eléctrico a Berlín, continuarán funcionando, lo mismo que la fábrica de explosivos de Kistewitz, pero que el Comité de huelga ha declarado que si las conversaciones que hoy se celebran en Berlín para resolver el conflicto fracasaran, cesaría inmediatamente el trabajo en aquellas fábricas y centros industriales donde se utilizaba el carbón para su funcionamiento. Frañola.

Accidente del trabajo

LA CORUNA, 20.—Trabajando en una fundición de hierro, al obrero Juan Lacoa, de dieciocho años, le cayó encima una caldera, hiriéndolo de gravedad en la cabeza y produciéndole conmoción cerebral.—Mencheta.

Miss Elder está encantada de los agasajos

LISBOA, 20.—El diario "O Seculo" publica un mensaje de miss Elder, en el que la célebre aviadora se muestra encantada de los agasajos de que ha sido objeto durante su estancia en Horta.

Un centenar de fotógrafos y operadores de cinematógrafos ha llegado a Lisboa con objeto de impresionar la recepción oficial de miss Ruht Elder. Frañola.

Miss Elder está encantada de los agasajos

NUEVA YORK, 20.—La descripción hecha por miss Elder de su viaje trasatlántico da lugar a constantes críticas.

Ningún técnico cree en la posibilidad de trasladarse desde la carlinga al fuselaje en pleno vuelo. Los aviadores Brock y Scheele han declarado que dicha maniobra es completamente imposible. Ambos conocen perfectamente el aparato por haber efectuado con otro igual su vuelo.—Frañola.

Por EL SOCIALISTA

Yo opino

Un artículo publicado en EL SOCIALISTA por un antiguo militante sobre prensa obrera me anima a tratar de este asunto, altamente interesante. Al hacerlo no he de mermar en el ápice el cariño y el entusiasmo que tengo por la vida de cuantos periódicos se editan en nuestro movimiento obrero para la propaganda y defensa del mismo.

Tenemos en España una prensa nuestra, muy pobre, tan pobre, que apenas si subsiste a fuerza de sacrificios y de penuria.

¿Están bien empleados? ¿distribuidos los sacrificios que hacemos para que subsista? ¿Rinden nuestros periódicos la utilidad que esos sacrificios representan? Yo opino que de ninguna manera. Declaro que no soy fanático en las ideas; respeto y soy tolerante con todas, y especialmente con las ajenas en el movimiento obrero, las cuales siempre cré compatibles con la existencia de una sola organización obrera, sujeta a sus mayorías. En España tenemos entre toda la prensa un solo diario obrero: EL SOCIALISTA. Tenemos después una docena de semanarios y más de una veintena que salen quincenal o mensualmente la mayoría. El diario cuesta muchas pesetas, y por no tener más ingresos que los de los obreros, y ser éstos muy pocos los que lo compran prefiriendo leer los diarios de Empresas burguesas, vive una vida de estrechez y de pobreza en constante peligro de muerte.

Los semanarios viven con déficit; con una tirada insignificante, y sacrificando económicamente al grupo de compañeros que los sostienen; y los que salen quincenalmente, como los que aparecen mensualmente, son, por lo general, órganos de un Sindicato, que se gasta en su edición cientos de pesetas que no son recuperadas en la venta ni siquiera en la mínima parte, amén de las suscripciones o subvenciones que votan las Sociedades. Claro que todo este esfuerzo tiene una gran virtud: la propaganda, la siembra, el grano que en sus columnas sechan sobre los cerebros de la clase obrera, aparte de otros beneficios de circunstancia, de lugar y de peso. Pero todo esto se asienta sobre bases falsas, tiene cimientos de arena. La dura realidad de todos los días nos dice con elocuencia cuán miserablemente subsisten todos.

El concepto personal, local y regional de nuestra obra nos hace entrar en ella lo mejor de nuestros esfuerzos, sin pensar en la debida amplitud en el carácter general que debe tener por encima de toda particularidad.

¿No estarían mejor empleados todos esos sacrificios que hacemos con tanto periodismo, lleno de raquitismo, matándonos todos a una y dando, en cambio, al diario, al que sale todos los días, irradiar por toda España? Cada día me convengo más de que lo que digo es cierto, y

conste que soy de los que dirigen (inmerecidamente) uno de esos periódicos, en el que pongo toda la pasión de mis convicciones. No cabe duda de que el go por 100 de los que actuamos estamos siempre bien dispuestos para alforjar los pobres bolsillos tantas veces como hace falta; lo que ocurre es que por ser pobres no se puede atender a todo.

En cambio, abarcando menos, avanzaríamos más. Un diario obrero como EL SOCIALISTA, bien editado, con amplias informaciones del movimiento sindical y político de la nación y del extranjero, unido a una literatura amena y educadora y todas cuantas noticias tengan interés, representaría más valor que cien semanarios juntos; pues mientras el diario representa la voz del país, el semanario, en este caso, como los que salen cada mes o cada quince días, representan a su Sindicato o Agrupación, y en último caso, a una localidad o región.

Ya sé que hay regiones importantes donde toda publicidad es poca; pero la publicidad, cuanto más próspera sea, más facilita la obra de las naciones y regiones.

Por eso, y para terminar, opino que debemos tener una mejor distribución de nuestras energías pecuniarias. Menos prensa pequeña, menos expansiones superfluas y menos entretenimientos estériles. Aseguremos fuertemente un diario que nos sirva a todos; y después de conseguir esto, lo que nos sirva para el semanario y para la hoja local o de la provincia. Si no lo hacemos así nuestros cimientos de España seguirán siendo de tierra.

Esta es mi opinión en materia de prensa obrera, opinión que debieran resolver los organismos nacionales, ya que esta cuestión no afecta (ni podría admitirse) a esta ni a la otra localidad, sino a todas las regiones.

Bruno ALONSO (De "El Metalúrgico").

La cátedra de Sidney Webb

LONDRES, 20.—Mister Sidney Webb, célebre teórico laborista, que desde 1912 desempeñaba la cátedra de Derecho administrativo en la Universidad de Londres, ha presentado su dimisión.—Frañola.

Lo que hará el fascismo para abaratar la vida

ROMA, 20.—El ministro de Hacienda, conde de Volpi, ha anunciado que se tomarán serias medidas para obligar a los comerciantes a que reduzcan el coste de la vida.

Añadió que en breve se suspenderán los suplementos sobre sueldos y jornales concedidos por el aumento de coste de vida.—Frañola.

El vuelo París-Buenos Aires

BUENOS AIRES, 20.—A la una menos cuarto de la tarde llegó al aeródromo de El Palomar el "Nungesser y Coli", tripulado por los aviadores franceses Costes y Le Brix. El momento de la llegada fué indescriptible. Un enorme gentío que presencié el aterrizaje aclamó a los aviadores, y se dieron también vivas a Francia.

De El Palomar salieron para esperar al "Nungesser y Coli" varias escuadrillas, que acompañaron al aparato, el cual, antes de su aterrizaje, evolucionó sobre la ciudad.

Costes y Le Brix eran esperados por el embajador de Francia, numerosos miembros de la colonia francesa, el intendente de Buenos Aires y el resto de las autoridades, y millares de personas.—Agencia Americana.

Costes y Le Brix se proponen realizar el vuelo a toda la América del Sur proyectado por el comandante Franco.

PARIS, 20.—El mecánico Justo ha salido para San Luis del Senegal, desde donde se trasladará a Buenos Aires para revisar el motor del "Nungesser y Coli" y convertir este aparato en un avión triplano.

Terminada la revisión total del avión, Costes y Le Brix realizarán un viaje de propaganda por toda la América del Sur, conforme lo quiso realizar el comandante español Ramón Franco.

Se asegura que también irán a la América del Norte.—Argos.

Delegación Local del Consejo de Trabajo